

# “El **cloud** ya no es una opción, es el camino natural hacia la **eficiencia** y la **innovación** empresarial”



**Jonatan Bermúdez**

Cloud & Innovation

En esta entrevista, con **Jonatan Bermúdez**, responsable de servicios Cloud & Innovation de **Hotaka IKhodi** analizamos como la transformación digital marca la diferencia entre crecer o quedar rezagado, las soluciones basadas en la nube han adquirido un papel decisivo en la evolución de las organizaciones.

**Jonatan, empecemos por lo básico. ¿Qué entendemos exactamente por “cloud para empresas” y por qué es tan relevante hoy en día?**

El “cloud para empresas” hace referencia a la migración de servicios, infraestructuras y datos hacia plataformas en la nube, en lugar de mantenerlos en servidores locales. Esto permite que las organizaciones operen con mayor agilidad, flexibilidad y seguridad. En un entorno tan dinámico como el actual, el cloud se ha convertido en un habilitador clave de la transformación digital, permitiendo que las empresas escalen sus operaciones de forma eficiente y reaccionen rápidamente ante los cambios del mercado.

## ¿Cómo impulsa Hotaka Ikhodi esta transformación hacia el cloud?

En Hotaka Ikhodi hemos desarrollado un enfoque propio llamado High Performance Cloud Infrastructure Architecture (HPCIA™), que garantiza que la transición al entorno cloud sea fluida, segura y alineada con los objetivos del cliente.

Acompañamos a las organizaciones en todo el proceso, desde el diseño de la infraestructura hasta su implementación y mantenimiento, siempre con soluciones personalizadas y de alto rendimiento.

## Se habla mucho de las ventajas del cloud. ¿Cuáles destacarías como más impactantes desde vuestra experiencia?

Hay varias, pero empezaría por la capacidad de reducir drásticamente los tiempos de implementación de servicios. Esto es clave para ganar competitividad.

También destacaría la mejora en la continuidad operativa, algo vital en caso de imprevistos, y el modelo de pago por uso, que evita inversiones iniciales elevadas y mejora el control presupuestario. Además, el cloud abre la puerta a integrar tecnologías emergentes como inteligencia artificial, big data o automatización, lo que mejora enormemente la toma de decisiones.

## Beneficios de Cloud

- Escalabilidad sin límites
- Alta disponibilidad
- Seguridad reforzada
- Costes optimizados
- Flexibilidad total



## ¿Cuál dirías que es el mayor error que cometen las empresas al plantearse migrar a la nube?

Uno de los errores más comunes es pensar que basta con mover todo a la nube sin una estrategia clara.

La nube no es solo un destino, es un cambio de paradigma.

Es fundamental entender qué cargas de trabajo tienen sentido migrar, cómo hacerlo de forma segura y, sobre todo, con qué objetivo. Por eso insistimos tanto en el acompañamiento experto y la personalización de cada solución.

## ¡Pásate al Cloud!



migra, construye y mejora tu entorno tecnológico! Tu negocio más **ágil, seguro y escalable.**



## ¿Cómo veis el futuro del cloud en sectores estratégicos como la industria, la salud o las finanzas?

Sin duda, el cloud será el pilar sobre el que se construirá la próxima generación de servicios en estos sectores.

La capacidad de gestionar grandes volúmenes de datos, asegurar la disponibilidad continua de servicios y fomentar la innovación constante es imprescindible.

En **Hotaka iKhodi** trabajamos precisamente para que cada sector pueda beneficiarse del cloud de forma segura, escalable y alineada con sus retos específicos.

## Para terminar, ¿qué consejo darías a una empresa que aún duda en dar el salto a la nube?

Les diría que más que una decisión tecnológica, es una decisión estratégica.

Migrar al cloud no es solo modernizarse, es prepararse para un entorno donde la capacidad de adaptación y la innovación continua marcan la diferencia.

Con el partner adecuado, el cloud deja de ser un reto para convertirse en una ventaja competitiva real.

¿Tu infraestructura actual se está quedando atrás? Es momento de dar el salto! **Hotaka iKhodi** te ayuda a migrar, construir o mejorar tu entorno tecnológico en la nube para que tu negocio sea más ágil, seguro y escalable.

Ya sea que partas de cero o cuentes con sistemas locales, tenemos la solución cloud perfecta para ti.



hotaka.io